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Verbale dell’Assemblea dei Soci dell’Associazione Naturista Italiana APS 

 

In data 10 aprile 2025, alle ore 21:00, in seconda convocazione e in videoconferenza su piattaforma zoom, si 

è riunita l’Assemblea dell’Associazione Naturista Italiana (A.N.ITA. nel seguito) regolarmente convocata 

nei termini statutari.  

Con l’apertura dei lavori il Presidente Giampietro Tentori comunica ai soci che sono presenti presso la sua 

abitazione con compiti di regia della videoconferenza, oltre allo stesso Presidente  i seguenti Soci A.N.ITA.: 

Laura Fochesato,  Paolo Gasparini, Paola Isacchi, Chiara Tentori, Fabio Zoni.  

Viene confermato l’ordine del giorno dell’Assemblea, con l’aggiunto di un punto finale per la sostituzione di 

un membro del Collegio dei Garanti: 

1) verifica registro presenze 

2) nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea 

3) eventuale esame ed approvazione richieste di aggiunta punti all’Ordine del Giorno  

4) approvazione rendiconto economico 

5) relazione del Presidente e dibattito sulle attività associative 

6) proposta di ampliamento del Consiglio Direttivo 

7) nomina nuovo componente del Collegio dei Garanti 

8) varie ed eventuali 

 

1 – verifica registro presenze 

Partecipano all’Assemblea n.49 soci, così suddivisi: 

 6 soci in presenza a Valmadrera 

 42 soci in videoconferenza 

 1 socio delegante  

 

2 - nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea 

Su proposta del Presidente Giampietro Tentori l’Assemblea nomina all’unanimità Presidente dell’Assemblea 

il socio Fabio Zoni e indica come segretario verbalizzante la socia Laura Fochesato. 

 

3 -  eventuale esame ed approvazione richieste di aggiunta punti all’Ordine del Giorno 

Il Presidente Giampietro Tentori informa il Presidente dell’Assemblea Fabio Zoni che non sono pervenute 

richiesta di aggiunta di punti all’ordine del giorno. L’unica aggiunta è decisa dal Consiglio Direttivo vista la 

Candidatura di Elio Vera a Membro del Consiglio Direttivo, carica che per Statuto è incompatibile con il 

ruolo che Elio ricopre di Membro del Collegio dei Garanti. Pertanto, rispetto a quanto inviato ai Soci nella 

lettera di convocazione, all’ordine del giorno è stato aggiunto il punto 7) “nomina nuovo componente del 

Collegio dei Garanti”. Essendo una delibera obbligatoria non ricorre la necessità dell’approvazione 

dell’aggiunta. 
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4 - approvazione rendiconto economico 

Il Presidente dell’Assemblea dà la parola al tesoriere Massimiliano Fantoni per la sua relazione di bilancio, 

che è redatta, pur se non per obbligo di legge, nella forma di relazione di missione con contenuti che 

presentano anche lo stato patrimoniale dell’associazione.  

 

RELAZIONE DI BILANCIO E SITUAZIONE PATRIMONIALE 

La presente relazione è redatta dal Presidente e dal Tesoriere dell’A.N.ITA. ed è stato presentato al 

Consiglio Direttivo in data 26/02/2025. 

Il rendiconto economico è stato redatto sul modello D approvato dal Ministero, optando per il bilancio di 

cassa, avendone facoltà essendo il nostro bilancio economico al di sotto del limite dato dal Codice del Terzo 

Settore di 300.000,00 Euro.  

Ciò nonostante, come ogni anno, per facilitare la lettura del rendiconto economico da parte dei soci, 

abbiamo deciso di predisporre comunque la presente relazione seguendo le indicazioni date per la 

compilazione della relazione di missione richiesta agli Enti del Terzo Settore con obbligo di rendiconto di 

competenza e integrandola con alcune informazioni di carattere patrimoniale.  

L’obiettivo della relazione è quello di presentare ai nostri Soci la correlazione esistente tra il denaro che 

circola nella nostra Associazione e come lo stesso venga impiegato per attività di interesse generale, cioè 

quelle indicate dall’art.5 del D.Lgs 117/2017 (Codice del Terzo Settore). 

Ricordiamo ai soci che da luglio 2022 la nostra associazione è iscritta ufficialmente nel RUNTS (Registro 

Unico Nazionale del Terzo Settore) nella sezione dedicata alla Associazioni di Promozione Sociale. 

Il Rendiconto Economico 2024 

Nella compilazione del modello ministeriale sono state fedelmente rispettate le poste di bilancio indicate. 
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Nel centro di costo “attività di interesse generale” sono inclusi i ricavi e le spese relative al tesseramento, i 

costi sostenuti per le consulenze amministrative e legali, compresi i rimborsi forfettari di volontari e per 

tutte le attività direttamente riconducibili alle attività di interesse generale indicate dall’art.5 del D.Lgs 

117/2017 (eventi di pulizia delle spiagge, attività di promozione della cultura Naturista, iniziative per la 

difesa del diritto alla nudità, ecc.). Nel centro di costo “attività diverse” sono invece state inserite tutte le 

voci contabili che riguardano quegli eventi non riconducibili all’interesse generale come, a titolo di 

esempio, i pranzi e le cene comunitarie. 

La prima nota contabile è composta di poco superiore alle 2.500 righe di registrazione da dove è possibile 

ricavare in modo puntuale da dove derivano entrate ed uscite. Ad ogni registrazione corrisponde un 

giustificativo di spesa, una ricevuta o una tessera associativa. 

 

La Missione Associativa 

In coerenza con quanto stabilito dal nostro Statuto associativo, abbiamo rivolto molti dei nostri sforzi 

organizzativi alle cosiddette attività di interesse generale. Infatti circa il 60% delle nostre spese sono 

riconducibili alle attività di interesse generale, così definite dall’art.5 del Codice del Terzo Settore. Dato 

ampiamente in linea con quanto stabilito dal Codice stesso per il mantenimento dei requisiti di Associazione 

di Promozione Sociale. 

In particolare ci siamo impegnati a: 

 svolgere e promuovere campagne e attività di sensibilizzazione, informazione, crescita culturale del 

Movimento Naturista, da intendersi soprattutto come attività in difesa dei diritti civili; 

 organizzare attività dedicate alla cura del corpo e della mente, per il benessere psicofisico della 

persona e la relazione armoniosa con l’ambiente naturale;  
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 promuovere e organizzare ogni forma di volontariato attivo dei cittadini, al fine di valorizzare e ri-

qualificare aree naturali e altri ambienti destinati alla pratica del Naturismo. 

Rientrano nel primo punto, tra le altre cose, la realizzazione della nostra rivista italiaNATURISTA, 

l’organizzazione degli eventi ANITAweb, la stampa di materiale promozionale associativo, nonché i 

numerosi incontri con Istituzioni di vario livello finalizzate all’ottenimento di nuove spiagge. 

Abbiamo proposto eventi e campagne associative in Piemonte, Lombardia, Veneto, Liguria, Emilia 

Romagna, Toscana e Sardegna.  

Di seguito riportiamo la tabella di calcolo che dimostra il rispetto del rapporto tra i costi e le entrate tra 

attività di interesse generale e attività diverse, così come richiesto dal D.Lgs 117/2017. 

 

 

La Campagna Adesioni 2024 

Il 2024 si è chiuso con 1.054 soci, in leggero calo rispetto al 2023 di un centinaio di persone. Di questi 300 

sono nuove adesioni.  

Le attività che siamo andati a proporre hanno avuto la partecipazione prevalente dei nostri soci, nel rispetto 

dell’art.35 comma 1 del D.Lgs 117/2017. Per favorire la partecipazione, prima di pubblicare sui social gli 

eventi, si è sempre mandata una mail informativa preventiva ai soci, dando di fatto loro priorità di 

iscrizione.  

 

Le Immobilizzazioni di Bilancio 

Rientra in questa voce il “fondo di solidarietà”. 

Il “fondo di solidarietà” ha ricevuto donazioni da soci e simpatizzanti in occasione di eventi associativi e 

all’atto del tesseramento di alcuni soci. 

Al 31/12/2023 il fondo aveva una dotazione di € 2.080,94 

Nel corso del 2024 abbiamo ricevuto e contabilizzato sul conto €.175,00. 

Nel corso del 2024 non è stato necessario effettuare pagamenti di parcelle o altre spese (rimborso per 

partecipazione ad udienze). 

Al 31/12/2024 il fondo di solidarietà ha quindi una disponibilità di € 2.255,94.  

 

Raccolte fondi 

Ai sensi dell’art.87 comma 6 e dell’articolo 79, comma 4, lettera A) del D.Lgs 117/201/, si rendiconta la 

raccolta fondi finalizzata al fondo di solidarietà, precedentemente descritta nel capitolo dedicato alle 

immobilizzazioni di bilancio, e delle donazioni occasionali. 
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A) Proventi/Entrate dalla raccolta fondi occasionale 

Data  Centro di costo generale  Giustificativo 

Contabile 

Contributo 

Ricevuto 

 Tipo di 

Entrata  

 Centro di costo generale  

18/01/2024 Donazione - F.do Solidarietà Ric. FDS001 2024  €            50,00  bonifico  Fondo Solidarietà  

29/01/2024 
Donazione - Occasionale 

(Sostenitore) 
Ric. FDS002 2024  €            50,00  bonifico 

 Donazioni per attività pulizia 

spiagge  

20/02/2024 Donazione - F.do Solidarietà Ric. FDS003 2024  €            10,00  bonifico  Fondo Solidarietà  

14/03/2024 Donazione - F.do Solidarietà Ric. FDS004 2024  €            15,00  bonifico  Fondo Solidarietà  

04/05/2024 Contributo Gadget Ric. G00001 2024  €              5,00  contanti  Gadget e Libreria  

08/05/2024 Donazione - Occasionale Ric. FDS005 2024  €            35,00  bonifico 
Donazioni per attività pulizia 

spiagge 

11/05/2024 Donazione - Occasionale Ric. FDS006 2024  €              5,00  contanti 
 Donazioni per attività pulizia 

spiagge 

06/06/2024 Donazione - F.do Solidarietà Ric. FDS007 2024  €            15,00  bonifico  Fondo Solidarietà  

23/06/2024 Contributo Gadget Ric. G00002 2024  €          130,00  contanti  Gadget e Libreria  

28/06/2024 Donazione - Occasionale Ric. FDS008 2024  €              5,00  bonifico 
 Donazioni per attività pulizia 

spiagge 

30/06/2024 Contributo Gadget Ric. G00003 2024  €            80,00  contanti  Gadget e Libreria  

13/07/2024 Contributo Gadget Ric. G00004 2024  €          200,00  contanti  Gadget e Libreria  

14/07/2024 Contributo Gadget Ric. G00005 2024  €          100,00  contanti  Gadget e Libreria  

21/07/2024 Contributo Gadget Ric. G00006 2024  €          170,00  contanti  Gadget e Libreria  

28/07/2024 Contributo Gadget Ric. G00007 2024  €            90,00  contanti  Gadget e Libreria  

28/07/2024 Contributo Gadget Ric. G00008 2024  €            30,00  contanti  Gadget e Libreria  

04/08/2024 Contributo Gadget Ric. G00009 2024  €            36,00  contanti  Gadget e Libreria  

04/08/2024 Contributo Gadget Ric. G00010 2024  €            60,00  contanti  Gadget e Libreria  

30/08/2024 Donazione - F.do Solidarietà Ric. FDS009 2024  €            35,00  bonifico  Fondo Solidarietà  

25/11/2024 Donazione - F.do Solidarietà Ric. FDS010 2024  €              5,00  bonifico  Fondo Solidarietà  

29/11/2024 Donazione - F.do Solidarietà Ric. FDS011 2024  €            45,00  bonifico  Fondo Solidarietà  

B) Oneri/Uscite dalla raccolta fondi occasionale (oneri per acquisto beni-produzione gadget) 

Data  Centro di costo generale  Giustificativo 

Contabile 

Contributo 

Ricevuto 

 Tipo di 

Entrata  

 Centro di costo generale  

07/06/2024 Acquisto - Oggettistica da Bazar Fattura  €          480,68  bonifico  Gadget e Libreria  

Relazione illustrativa dell’iniziativa delle raccolte fondi occasionali:  

 per la salvaguardia ambientale: 

L’ETS Associazione Naturista Italiana A.P.S., dal 08/01/2024 al 20/12/2024 ha posto in essere una serie di 

iniziative in varie località italiane denominate (R)accoglimi. Sono stati raccolti fondi in danaro per un totale 

di €.996,00. Le elargizioni in danaro sono state ricevute in contanti per un totale di €.906,00 e €.90,00 su c/c 

bancario per un totale di €.996,00. I costi sostenuti per la realizzazione dell’evento sono così dettagliati: 

€.480,68 per la produzione di gadget di cui, circa €.100,00 ancora presenti nel magazzino associativo a 

disposizione per futuri eventi. I fondi raccolti al netto del totale delle spese sostenute hanno portato ad un 

attivo di €.515,32. Considerata la presenza in magazzino di circa €.400,00 di materiali non ancora ceduti e 
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prodotti nel 2023, l’utile ipotizzato porterà ad un attivo ipotizzato di circa €.450,00/500,00 e sono stati 

impiegati per le attività di interesse generale: pulizia delle spiagge (rif. Art. 5 del D.Lgs 117/2017, comma e) 

interventi e servizi finalizzati alla salvaguardia e al miglioramento delle condizioni dell’ambiente e 

all’utilizzazione accorta e razionale delle risorse naturali, con esclusione dell’attività, esercitata 

abitualmente, di raccolta e riciclaggio dei rifiuti urbani, speciali e pericolosi)nello specifico per migliorare 

l’ecosistema fluviale, lacustre e marino attraverso la rimozione di rifiuti quali ad esempio le plastiche che si 

trovano abbandonati nell’ambiente.  

 per il fondo di solidarietà: 

In occasione di incontri con i soci, ha occasionalmente raccolto fondi per le casse del “Fondo di 

solidarietà”.  Sono stati raccolti fondi in danaro per un totale di €.175,00. Le elargizioni in danaro sono 

state ricevute per un totale di €.175,00 su c/c bancario per un totale di €.175,00. Non sono stati sostenuti 

costi per la realizzazione della raccolta fondi. I fondi raccolti sono stati postati nel patrimonio associativo 

dentro la voce “Fondo di solidarietà” e saranno utilizzati per sostenere eventuali spese legali a carico di 

Naturisti ingiustamente sanzionati in base all’art.726 del C.P., già oggetto di pronunciamenti a favore del 

Naturismo da parte della Corte di Cassazione e della Corte Costituzionale. Il riferimento alle attività di 

interesse generale è: Art. 5 del D.Lgs 117/2017, comma w) promozione e tutela dei diritti umani, civili, 

sociali e politici, nonché dei diritti dei consumatori e degli utenti delle attività di interesse generale di cui al 

presente articolo, promozione delle pari opportunità e delle iniziative di aiuto reciproco, incluse le banche 

dei tempi di cui all’articolo 27 della legge 8 marzo 2000, n. 53, e i gruppi di acquisto solidale di cui  

all’articolo 1, comma 266, della legge 24 dicembre 2007, n. 244. 

 

Beni Durevoli 

Nel 2024, grazie soprattutto a un bando dell Federazione Naturista Italiana sono stati acquistati alcuni beni 

durevoli, interamente spesati nel rendiconto 2024. Ciò ha portato all’aggiornamento del registro che ora 

cataloga i seguenti beni:. 

REGISTRO BENI STRUMENTALI 

PRODOTTO Locati 
 COSTO 

acquisto  

ANNO 

acquisto 

Gazebo Valmadrera   964,82 €  2018 

Caraffe (1° acquisto) Valmadrera   162,59 €  2018 

Impianto di amplificazione Valmadrera   362,97 €  2019 

Caraffe (2° acquisto) Valmadrera   163,31 €  2019 

Pareti per gazebo Valmadrera   294,26 €  2019 

Stampante termica Epson Milano   141,03 €  2019 

Macchina Caffè Valmadrera     74,99 €  2022 

Proiettore LED Valmadrera     48,50 €  2022 

Microfono (Mat. Elett.) Valmadrera     53,00 €  2022 

Pentole Varie + Compl. Valmadrera   163,32 €  2022 

Contenitori termici Valmadrera     90,58 €  2022 

Hard Disk Portatile Valmadrera     69,90 €  2022 

Fari teatro (Mat. Elett.) Valmadrera   566,00 €  2022 

Decespugliatore Honda Varallo    499,00 €  2024 

Decespugliatore Sthill Varallo    399,00 €  2024 

Tosaerba Efco Varallo    657,58 €  2024 

3 tavoli birreria Marsaglia    447,00 €  2024 

Motosega Marsaglia    159,90 €  2024 

Stampante Xerox Valmadrera    219,00 €  2024 
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Erogazioni liberali, lasciti e 5 per mille 

Anche per il 2024 A.N.ITA. ha scelto di non promuovere raccolte fondi attraverso erogazioni liberali e 

lasciti. Così come si è scelto di non proporre ai soci e simpatizzanti la scelta a favore dell’Associazione del 5 

per mille. Le sensibilità che compongono sia l’attuale Consiglio Direttivo che l’intero corpo associativo, ci 

hanno portato ad evitare di entrare in “concorrenza” con attività di raccolta fondi proposte da altre 

associazioni, di cui molti di noi fanno parte o sostengono, in campo della solidarietà sociale, dell’ambiente, 

dell’assistenza sanitaria, ecc.  

 

I Volontari 

L’A.N.ITA. non dispone di lavoratori dipendenti. Si è invece avvalsa di alcune collaborazioni occasionali e 

professionali per determinate mansioni (grafico, consulenze e servizi amministrativi, assistenza legale, 

sviluppo progetti per l’affermazione del Naturismo). 

Per lo svolgimento delle attività di interesse generale e di supporto generale all’associazione ci si è avvalsi 

del volontariato dei membri del Consiglio Direttivo e di alcuni soci. Queste persone sono regolarmente 

iscritte nel libro dei volontari, custodito presso la Sede Legale. Per ciascuno di essi è stata attivata una 

polizza infortuni, così come richiesto dalle disposizioni del Codice del Terzo Settore. Per tutte le attività 

associative è stata inoltre attivata una polizza responsabilità civile terzi. 

 

Compensi per i membri dell’organo esecutivo, di controllo e dei sindaci revisori 

Per nessuna delle cariche associative è previsto un emolumento.  

Per la partecipazione all’unico Consiglio Direttivo del 2024, svoltosi in presenza a Niviano di Rivergaro 

(PC), è stata prevista la possibilità di rimborso delle spese di viaggio per chi proveniva da fuori regione. 

Sono invece stati riconosciuti rimborsi delle spese di viaggio per missioni associative, limitatamente alla 

partecipazione ad incontri con istituzioni pubbliche.  

 

Costi personale 

Nel 2024 la voce personale ha riguardato il compenso riconosciuto per le seguenti attività 

professionali,  collaborazioni occasionali e assicurazione infortuni volontari e responsabilità 

civile, che nel modello D troviamo alla voce A4: 

 

Spese Contabili - Fiscali Commercialista  €         742,25  

Rimborso Volontario Coordinamento comunicazione  €       

Assicurazione RCT e infortuni volontari  €         766,00  

Collaborazione coordinamento comunicazione   €      2.860,00  

Studio Geologo per Spiaggia Punta Crena  €         416,00  

Collaborazione per vertenze Punta Crena e Varallo   €      1.365,00  

 

Avanzo di bilancio, situazione liquidità e destinazione avanzo 

Come si può appurare nello schema di rendiconto, l’esercizio 2024 si chiude con un attivo di €.6.276,41. 

Questo risultato si è reso possibile grazie a una corretta gestione delle risorse e a un’oculata 

programmazione delle spese. Inoltre, essendo il 2024 un anno di transizione del nuovo Consiglio Direttivo 

alcune spese che si erano ipotizzate non sono state sostenute e con ogni probabilità verranno fatte nel corso 

del 2025.  

Nelle due tabelle che seguono andiamo a riportare la posizione liquidità ad inizio e fine 2024, che va a 

essere confermata con la disponibilità che abbiamo con le varie casse di cui il Tesoriere controlla 
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l’andamento. La disponibilità è stata verificata anche dai Sindaci Revisori Marco Argenziano ed Ernesto 

Prim, che ringraziamo per la disponibilità e collaborazione data.  

 

 

Posizione liquida netta di inizio esercizio (01/01/2024) €.22.224,49 

Avanzo di esercizio €.  6.276,41 

Posizione liquida netta di fine esercizio (31/12/2024) €.28.500,90 

 

Riepilogo disponibilità casse al 31/12/2024 

Credito Bergamasco (Banco BPM) €.23.359,49  

Cassa (Carta Prepagata BPM + Contanti) €.  2.814,02 

Conto PAYPAL €.  2.327,39 

Totale €.28.500,90 

L’avanzo di bilancio, ovvero l’utile contabile che abbiamo registrato nel 2024, va a formare il patrimonio 

associativo.  

Di seguito, per meglio comprendere le principali voci che formano il rendiconto. 

 

Dettaglio voci significative incassi 

 
31/12/2024 31/12/2023 

Contributi ricevuti dai soci per attività associative 
  

Contributi ricevuti dai soci per serate Nuvola Village (att. Div.)  €      11.100,00   €        8.810,00  

Contributi ricevuti dai soci per eventi Anita (att. Interesse Generale)  €      11.506,08   €      10.379,50  

Contributi ricevuti dai soci per eventi Anita (att. Interesse Diverse)  €      13.250,00   €      12.565,00  

Contributi ricevuti dai soci per eventi Fenait  €                  -     €                  -    

Totale contributi ricevuti per attività associative  €      35.856,08   €      31.754,50  

   

Contributi ricevuti dai soci per Italianaturista  €           350,00   €           420,00  

   

Contributi ricevuti dai soci per le quote associative 
  

Quote associative ricevute dai soci anno corrente  €      26.920,00   €      30.071,50  

Quote associative ricevute dai soci anno successivo  €        3.384,00   €        4.660,00  

Totale Quote associative ricevute  €      30.304,00   €      34.731,50  

   
Dettaglio delle principali spese 

Costi sostenuti per attività associative 
  

Costi sostenuti per serate Nuvola Village (att. Div.)  €      10.039,81   €        8.320,88  

Costi sostenuti per eventi Anita (att. Interesse Diverse)  €      12.606,18   €      12.008,29  

Costi sostenuti per eventi Anita (att. Interesse Generale)  €      12.795,72   €      14.874,29  

Costi per eventi Fenait  €                  -     €                  -    

Totale costi sostenuti per attività associative  €      35.441,71   €      35.203,46  
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Acquisto Bollini INF e quota di affiliazione Fenait  €        3.062,50   €        3.916,00  

   

Spese di gestione e altre spese 
  

Affitti e spese  €        1.400,00   €        1.400,00  

Spese per i territori (Distretti Turismo Naturista)  €        3.879,63   €        1.701,25  

Spese telefoniche  €        1.709,70   €        1.341,47  

Spese per prestazioni legali e amministrative  €                  -     €                  -    

Spese postali  €        1.535,14   €        1.987,01  

Assicurazioni  €           766,00   €           766,00  

Spese per pubblicazioni  €        1.127,28   €        2.413,16  

Totale spese di gestione e altre spese  €      10.417,75   €        9.608,89  

 
Nota del Revisore dei Conti 

La presente relazione, unitamente al foglio contabile della Prima Nota e alla situazione di cassa, sono stati 

visionati dai Soci e Revisori dei Conti Marco Argenziano ed Ernesto Prim e sono stati trovati corrispondenti 

a quanto riportato nel rendiconto. 

Valmadrera, 17 marzo 2025 

f.to in originale da 

Il Presidente - Giampietro Tentori  

Il Tesoriere - Massimiliano Fantoni 

Il Revisore dei Conti - Marco Argenziano 

Il Revisore dei Conti - Ernesto Prim 

Terminata la presentazione il Presidente apre la discussione sulla relazione di bilancio, ricordando ai soci che 

è consentito un solo intervento a testa su questo punto con un’esposizione da contenere nei 5 minuti in modo 

da consentire un partecipato dibattito. 

Intervengono: 

Alberto Grenni: segnala una incongruenza di data presente nella relazione di bilancio, probabilmente 

dovuta a un refuso. Evidenzia inoltre il dato della valorizzazione delle attività di volontariato auspicando che 

quel dato possa in futuro decuplicare.  

Il Tesoriere, risponde alle domande poste dal socio, confermando la presenza di un errore di data nella 

relazione di bilancio e provvedendo immediatamente alla sua correzione. Concorda inoltre sul fatto che  

sarebbe auspicabile che un numero sempre maggiore di soci si impegnasse nella attività di interesse generale 

promosse dall’associazione. Un socio prima ancora di chiedersi “cosa fa l’associazione per me” dovrebbe 

chiedersi “cosa posso fare io per aiutare l’associazione a promuovere il Naturismo”. 

Non essendoci altre richieste di intervento, il Presidente dell’Assemblea Fabio Zoni pone ai voti 

l’approvazione dello schema di rendiconto economico 2024. Il Presidente ricorda che in osservanza al 

Codice del Terzo Settore alla votazione non possono partecipare i Membri del Consiglio Direttivo. La 

votazione da i seguenti risultati: 

 n.2 astensioni (i due revisori dei conti) 

 n.0 voti contrari 

 n.35 voti favorevoli  

 Esito votazione: rendiconto economico 2024 approvato 
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5 - Relazione del Presidente e dibattito sulle attività associative 

Il Presidente Giampietro Tentori presenta la propria relazione che si riporta integralmente qui di seguito. 

Care socie e cari soci, 

ben ritrovati per questa Assemblea dei Soci dell’A.N.ITA. in videoconferenza. Sono presenti molti soci che 

solitamente, soprattutto per la distanza, non riescono a partecipare a questo importante incontro 

associativo. Speriamo di ricevere e dare nuovi stimoli per la crescita dell'A.N.ITA. e contribuire 

all'affermazione del Naturismo in Italia. 

Proprio per lasciare spazio ai vostri interventi e per fare in modo che questo importante momento 

associativo non si limiti alla mera approvazione di un rendiconto economico, voglio essere il più possibile 

sintetico nel mio intervento, pur restando a disposizione, nelle mie repliche finali, per dare risposte alle 

domande che vorrete porre sulla gestione associativa. 

Com’era prevedibile, venendo noi da una situazione conflittuale che nel novembre 2023 aveva portato alla 

caduta del precedente Consiglio Direttivo, il 2024 è stato un anno di assestamento.  

Consiglio Direttivo che vede due dimissioni per motivi personali. Lasciatemi ringraziare per il lavoro svolto 

in questi anni Maurizio Biancotti ed Alberto Grenni, che comunque sono certo continueranno a sostenere 

l’A.N.ITA.. 

Per capire chi è l’A.N.ITA. oggi basta andare sul nostro sito www.italianaturista.it e far scorrere l’archivio 

notizie per capire la mole del lavoro che abbiamo fatto: 

 8 serate benessere di Cavenago, sempre sold-out e difficilmente chi non era socio ANITA è riuscito 

a partecipare. Dietro questi eventi c’è un lavoro immane organizzativo e di questo devo ringraziare 

il nostro Tesoriere Max Fantoni e Paola, che per sette mesi l’anno dialogano con i soci che si 

iscrivono. Devo poi ringraziare Simona che ci dà una mano alla reception, Fabio, Massimo e 

Fabrizio, i nostri maestri di sauna, sempre pronti a regalarci calde emozioni e sin quando hanno 

potuto partecipare i nostri suonatori di campane tibetane Raffaella e Massimiliano;  

 tre giornate benessere al Gardacqua, organizzate grazie al lavoro di Paolone, Laura e Paola; 

 festAnita, tre giorni nella “nostra” spiaggia del Nido dell’Aquila a San Vincenzo, grande lavoro di 

squadra, con inoltre due grandi cuochi: Natalia ed Herman; 

 Anima Selva, tra bagni di gong, meditazione, trance dance e buon cibo, evento proposto al camping 

naturista di Ca Le Scope, a Marzabotto, grazie al lavoro di Maurizio, Luca, Marina, e ancora 

Paola, Laura e Paolone, oltre agli amici di ANER; 

 siamo poi stati in Sardegna, su sollecitazione del socio Andrea, per una giornata di pulizia della 

spiaggia di Is Benas; 

 un altro evento è stato MantovAnita, nel B&B dei nostri soci Selene ed Edoardo, con l’occasione 

abbiamo visitato una interessante mostra di quadri di Picasso presso Palazzo Te; 

 due successi strepitosi sono state le cene nude di Sizzano, organizzate dagli amici di Sesianat, 

Marco, Simona, Monica, Mirko e Raffaele; 

 il ferragosto condiviso lo abbiamo proposto in ben cinque spiagge, con la collaborazione 

dell’ANER, di UNAIT e 3VeNat; 

 il meteo un po’ birbante ci ha impedito di organizzare la festa di apertura del Sesia, nella spiaggia 

della Balangera a Varallo, anche se poi la stagione, che sempre per il meteo si è chiusa 

anticipatamente, ha fatto registrare, ancora una volta, grandi numeri di presenze in spiaggia. Gli 

artefici di questo successo di spiaggia sono gli stessi che ho ringraziato per le due cene nude; 

 la spiaggia del secchiello selvaggio sul Trebbia si conferma un luogo magico e qui permettetemi di 

ringraziare per il lavoro che fanno in spiaggia i nostri due Claudi, Ceresa e Reali, insieme a 

Patrizia ed Elena, oltre ai tanti volontari ed amici che rendono sempre piacevole trascorrere una 

giornata su quella spiaggia; 

 con Andrea stiamo poi provando a farci autorizzare la prima spiaggia Ligure a Punta Crena. 

Avevamo poi provato anche ad organizzare il primo capodanno naturista in un ristorante di Paderno 

Dugnano, ma lo scalpore suscitato dalla notizia e soprattutto alcuni commenti fuori luogo e cretini apparsi 

su giornali on-line, hanno fatto fare retromarcia al ristoratore e saltare l’evento. 

Una menzione e un ringraziamento a parte la devo fare per Chiara Orlandi, la coordinatrice della 

comunicazione associativa, H24 sulla notizia! 

http://www.italianaturista.it/
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Ancora una volta, come abbiamo visto dalla relazione del nostro Tesoriere Massimiliano Fantoni, che 

voglio ringraziare per il lavoro puntale di tenuta contabile, il bilancio economico dell’A.N.ITA. ci dà un 

segnale di un’associazione in salute.  

È vero, per la prima volta dal 2017 ad oggi, il 2024 ci ha fatto registrare un leggero calo di tesserati.  

Ci può stare e soprattutto pensiamo di conoscerne le cause:  

 la prima è che la “scissione” del 2023 ci ha fatto perdere qualche socio, soprattutto in Sardegna,  

 la seconda, e forse numericamente la più significativa e sulla quale possiamo farci poco, è che 

un’estate così piovosa come quella del 2024 non si presentava da anni. Molti soci fanno la tessera 

venendo sulle spiagge, ma quando ti fa al Nord Italia un giugno senza un fine settimana di sole e lo 

stesso si ripete a settembre, voi capite che di occasioni di incontro ne abbiamo ben poche. 

Speriamo comunque di tornare a crescere numericamente già da quest’anno, nonostante ci sia qualcuno che 

di certo non ci vuole bene e che sta facendo molta confusione tra l’avere in tasca una tessera qualsiasi e 

l’essere soci dell’A.N.ITA., associazione che il prossimo anno compirà 60 anni e nella sua vita ha 

incontrato più di 30.000 soci. 

Ma non ci bastano i numeri per essere contenti. 

Vogliamo crescere in qualità delle nostre proposte e soprattutto vogliamo impegnarci affinché il Naturismo 

sia in Italia un Movimento Culturale e non solo, come troppo spesso capita, gruppetti sparsi di persone che 

si mettono nude su una spiaggia. 

Non vi nascondo che sto vedendo un po’ di stanchezza in giro ed a volte della perdita di entusiasmo. Questo 

non va bene, così come non va bene adagiarsi sui risultati raggiunti.  

A me piace sperimentare, mettere in campo nuovi progetti.  

È così che sta nascendo da un gruppo di soci un’idea progettuale nuova portata avanti dai camperisti di 

A.N.ITA..  

Così abbiamo portato il teatro dentro l’A.N.ITA.. 

Così abbiamo riportato ad essere una realtà, oggi unica nel suo genere, la nostra rivista italiaNaturista. 

Abbiamo bisogno di dare, ma anche di ricevere, nuovi stimoli.  

Abbiamo anche bisogno di parlare chiaro, dicendo chiaramente cos’è il Naturismo e dicendo altrettanto 

chiaramente cosa non è il Naturismo.  

Abbiamo avuto il coraggio di voltare pagine poco più di un anno fa ribadendo con vigore che l’ambiguità e 

tornaconti personali fanno male a tutto il Movimento Naturista e non solo all’A.N.ITA.. Per colpa di quelle 

dinamiche e soprattutto per la tensione che si era creata allora e che continua ancora oggi a ripresentarsi, 

stiamo perdendo tempo utile per crescere, subendo le conseguenze della confusione che si crea intorno a 

situazioni non definite e che danno un’immagine distorta di cosa sia la nudità sociale.  

È così, ma noi di A.N.ITA. siamo testardi e andiamo avanti.  

Qualcuno ci accusa di non saperci modernizzare.  

Sinceramente preferisco la coerenza all’ambiguità.  

Noi abbiamo bisogno di dare messaggi chiari.  

Poi uno è libero, nel suo privato, di fare quello che vuole. Ma fare associazionismo naturista, in Italia, 

richiede coerenza.  

Lasciatemi poi un’ultima riflessione sulle tante sigle di associazioni Naturiste che oggi abbiamo in Italia.  

Ma che senso ha?  

Spesso parliamo di compagnie di amici che si ritrovano su una spiaggia, ma hanno l’ambizione, già nel 

nome, di essere un’associazione di rilevanza nazionale.  

Anche qui, siamo testardi e andiamo avanti.  

Non vogliamo egemonizzare il Movimento Naturista e personalmente sono pronto a dare una mano dalla 

seconda o terza fila già dal giorno dopo che in Italia ci sarà un’unica e grande associazione naturista 

italiana.  

Ormai più di cinquant’anni fa nasceva la Federazione Naturista Italiana, organismo che ha fallito il suo 

obiettivo primario che era quello di unire il Movimento Naturista, ma soprattutto non è stata capace di 

costruire una visione e una progettualità comune. Una decina di associazioni che vanno per la propria 

strada. Lo sa bene oggi il suo Presidente, il nostro instancabile Gabriele Rossetti, la fatica che sta facendo 

anche solo per avere dai Presidenti di alcune associazioni federate e non, una risposta del tipo “ci sono 

all’assemblea”.  

A qualcuno interessa di più l’autoreferenzialità che l’affermazione del Naturismo.  
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In ogni caso con qualcuna di queste associazioni stiamo provando a lavorare insieme. È un primo passo. 

Speriamo diventi una lunga camminata.  

Prima accennavo al bisogno di avere nuovi stimoli per ricominciare a camminare spediti. A questo 

proposito avrete visto che nell’ordine del giorno è prevista la nomina di nuovi membri del Consiglio 

Direttivo. Poi, nel momento delle votazioni, li presenteremo uno ad uno. Lasciatemi però già ringraziarli per 

la disponibilità a mettersi in gioco. Sono certo che potranno dare una grossa mano, non solo al Consiglio 

Direttivo, ma all’A.N.ITA. tutta. 

Lo dico spesso e lo voglio ripetere anche in questa occasione.  

L’A.N.ITA. non è il suo Consiglio Direttivo.  

L’A.N.ITA. siamo NOI.  

Non potrebbe essere altrimenti. Siamo noi che ci mettiamo a nudo sulle spiagge, ma siamo ancor di più noi 

quando quelle spiagge le puliamo, quando facciamo cultura, costruiamo relazioni territoriali, siamo 

inclusivi.  

Proprio perché siamo tutti l’A.N.ITA. sarebbe bello e auspicabile che ciascuno di noi contribuisse alla 

affermazione e alla accettazione del Naturismo. Anche chi non se l’è sentita, per mille motivi diversi, di 

chiedere di far parte del Direttivo può comunque contribuire con il proprio fare alla crescita associativa.  

Dobbiamo tornare a fare eventi in giro per il Bel Paese, partendo dalle Alpi per arrivare nel profondo 

Mediterraneo.  

Questo sarà possibile se dai territori arriveranno segnali di impegno associativo. 

Lo dicevo prima: le porte dell’AN.ITA. sono aperte. Proviamoci insieme a costruire l’affermazione del 

Naturismo in Italia. 

Giampietro Tentori – Presidente Associazione Naturista Italiana 

 

6 - proposta di ampliamento del Consiglio Direttivo 

Il Presidente A.N.ITA. informa che sono giunte 5 proposte di candidatura a Membro del Consiglio Direttivo 

ed invita i candidati Consiglieri a presentarsi. 

Italo Bertolasi, fa i complimenti alla gestione amministrativa dell’associazione. Di sé dice di occuparsi da 

una vita di discipline olistiche, ispirandosi alla sacralità del corpo e della natura. Gli piacerebbe portare il 

Naturismo nelle discipline olistiche. Vorrebbe inoltre lavorare su arte e fotografia. La bellezza del Naturismo 

ritiene sia l’inclusività, dove tutti si presentano per quello che sono. Occorre lavorare molto sul rapporto con 

la Natura. La nudità sociale deve essere vista anche come un atto di coraggio e questo dovrebbe essere 

premiato con risultati. 

Elvira Prato, A.N.ITA. intesa come senso di appartenenza a un gruppo di naturisti. Docente in un liceo, per 

professione cerca di insegnare agli alunni, adolescenti, l’importanza di essere veri, concetto che vorrebbe  

trasmettere anche nell’universo Naturista. 

Paola Isacchi, naturista da più di quarant’anni e tesserata INF da oltre 25 anni. Da una decina d’anni è 

impegnata come volontaria in A.N.ITA. e si è occupata dell’organizzazione di diversi eventi associativi, 

partendo dal dialogo con i soci che chiedono informazioni per arrivare alle prenotazioni e curando alcuni 

aspetti logistici dell’organizzazione di principali eventi A.N.ITA.. 

Matteo Consolandi, si definisce un neofita del Naturismo, avendo iniziato a praticarlo da circa cinque anni 

insieme alla moglie. La parte che più l’ha colpito del Naturismo è la simbiosi che si crea tra le persone. Nel 

riprendere un passaggio della relazione del Presidente sottolinea il fatto che trova controproducente alla 

causa l’esistenza in Italia di così tante associazioni naturiste. 

Tentori informa inoltre l’Assemblea che c’è anche la candidatura di Elio Vera, che per problemi personali 

non è oggi presente all’Assemblea. Elio è comunque persona “storica” dell’A.N.ITA., è già stato Consigliere 

in passato ed ha un’anzianità di iscrizione all’A.N.ITA. di oltre cinquant’anni. Essendo inoltre lui Membro 

del Collegio dei Garanti, la sua elezione richiederà la nomina di un suo sostituto in questo organismo 

associativo previsto dallo Statuto. 

Prima di passare alle votazioni dei candidati al CD, porta alcune considerazioni sulle candidature pervenute. 

Parte da Elio Vera sottolineando la sua vicinanza all’Associazione rivestendo in alcuni periodi della sua vita 

anche importanti ruoli dirigenziali. La candidata di Paola, al di là della serietà del suo impegno associativo 

che si protrae da più di un decennio, è importante anche per una questione di utilizzo dei dati personali dei 
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soci che partecipano agli eventi. Matteo è una scommessa. Di lui, a chi l’ha conosciuto personalmente, è 

piaciuto il suo approccio entusiastico al Naturismo e non ha paura di metterci la faccia, cosa molto 

importante se vogliamo affermare il Naturismo nel Bel Paese. Anche di Elvira è piaciuto molto l’entusiasmo 

oltre alla competenza in ambito culturale, vista anche la sua attività di insegnante e all’aver scritto libri. 

Crediamo che possa portare molto alle attività culturali dell’A.N.ITA. oltre che provare a sviluppare eventi 

nella parte occidentale del Piemonte, dove abbiamo diversi soci. Con Italo invece A.N.ITA. si potrà avvalere 

in futuro di uno dei più grandi fotografi italiani. La sua voglia di  sperimentare, che ha caratterizzato la sua 

vita, in esperienze olistiche e di contatto con la natura potrà farci a nostra volta sperimentare nuovi progetti 

associativi. 

Non essendoci altre richieste di intervento, il Presidente dell’Assemblea Fabio Zoni pone ai voti la proposta 

di ampliamento del Consiglio Direttivo. La votazione da i seguenti risultati: 

 n.0 astensioni  

 n.0 voti contrari 

 n.49 voti favorevoli  

 Esito votazione: nominati all’unanimità Membri del Consiglio Direttivo: Italo Bertolasi, Matteo 

Consolandi, Paola Isacchi, Elvira Prato, Elio Vera.  

 

7 - nomina nuovo componente del Collegio dei Garanti 

In sostituzione del neo eletto Consigliere Elio Vera, viene proposta all’assemblea dei soci la nomina di Elena 

Mereghetti come componente del Collegio dei Garanti, organismo previsto dallo Statuto associativo 

chiamato ad esaminare, su richiesta dei singoli soci o delle sezioni, i casi disciplinari di deferimento e di 

rifiuto o revoca dell'affiliazione e decide su essi. Elena si presenta all’assemblea, dicendo di aver accettato 

molto volentieri la proposta di candidatura fatta dal Presidente Giampietro Tentori. Non essendoci altre 

candidature il Presidente dell’Assemblea invita i soci a votare.  

La votazione da i seguenti risultati: 

 n.0 astensioni  

 n.0 voti contrari 

 n.49 voti favorevoli  

Esito votazione: nominata all’unanimità componente del Collegio dei Garanti Elena Mereghetti.  

Alle ore 22:45, non essendovi altro da discutere o deliberare, il Presidente Fabio Zoni dichiara chiusa 

l’Assemblea. 

Questo verbale risulta firmato sulla copia originale da:  

 

Presidente dell’Assemblea dei Soci Fabio Zoni ______________________________ 

 

Segretario Laura Fochesato ______________________________________________ 


